

Benoit XVI dans le mois : juillet 2012

Quelques déclarations de Benoît XVI au cours du mois de juillet, à l'occasion de divers évènements. Certains joyeux comme les Jeux Olympiques, d'autres plus graves : la Paix en Syrie.

02/08/2012

Appel à la paix pour la Syrie et l'Irak

29 juillet 2012. "C'est avec préoccupation - a dit le Pape après la

prière mariale- que je suis l'évolution de la violence en Syrie, qui provoque tant de morts et de blessés civils, mais aussi de très nombreux réfugiés internes et dans les pays limitrophes. Je demande que soit garantie l'assistance humanitaire nécessaire en renouvelant ma solidarité et l'assurance de ma prière pour la population. Que l'on mette fin à ce bain de sang! Que Dieu accorde tout particulièrement la sagesse du coeur à qui revêtent des responsabilité, afin de n'épargner aucun effort, y compris au niveau international, pour trouver dans le dialogue et la réconciliation une solution politique conduisant à la paix". Ma pensée se tourne aussi, a ajouté Benoît XVI, "vers l'Irak, récemment frappé par de terribles attentats, ayant provoqué de nombreux morts et blessés. Puisse ce pays bien-aimé parvenir à la stabilité, dans la réconciliation et la paix".

Saint Pie X et les Jeux Olympiques

27 juillet 2012.

En 1908, les Jeux olympiques qui devaient se tenir à Rome se déroulèrent à Londres. Pie X, qui avait été sollicité par Pierre de Coubertin accorda l'appui du Saint-Siège. Cette année, la capitale britannique accueille pour la troisième fois les Olympiades de l'ère moderne. Le récit des Jeux de 1908 figure dans le livre qu'Antonella Stelitano consacre à Pie X et le sport. Au début du XX siècle, moins d'1% de la population pratiquait un sport qui, à part l'exercice militaire, était une activité réservée à la classe dominante. Dans un entretien à Radio Vatican, l'auteur montre que le Pape avait perçu le caractère éducatif du sport, constituant pour la jeunesse une invitation au respect des règles et de l'adversaire. Pie X comprit que cette activité permettait

de regrouper de manière simple des personnes d'origine, de culture ou de religion différentes. Malgré la difficulté de la société de l'époque à comprendre le sport, ce Pape de l'aube du siècle dernier répliqua à un cardinal dubitatif: "Si on arrive vraiment pas à comprendre de quoi il s'agit, je me mettrai moi même à pratiquer la gymnastique devant tout le monde. Comme cela ils verront que si le Pape le peut, tous peuvent la pratiquer".

Souvenirs du Concile

10 juillet 2012. "C'est un très bon souvenir, peut-être mon plus beau souvenir de tout le concile". Voici comment Benoît XVI a ouvert son discours improvisé, hier matin aux membres du chapitre général des verbites lors de sa visite privée au Centre Ad Gentes de Nemi (Italie). Evoquant son séjour dans cette maison religieuse proche de

Castelgandolfo, il y a 47 ans, lorsqu'il collaborait au projet de décret conciliaire sur la mission dans l'Eglise.

Ayant remercié ses hôtes de lui avoir permis de revenir en ces lieux, le Pape a raconté: "J'abitaient au centre de Rome, au collège Ste Marie dell'Anima. Très beau, mais très bruyant! Alors, venir ici, dans la verdure, dans la nature et l'air frais, ce fut magnifique. Et puis je me suis retrouvé en compagnie de grands théologiens, avec une mission importante à accomplir". Puis il a évoqué le Père Général de l'époque, le P. Schütte, "qui avait été condamné en Chine et expulsé. C'était un missionnaire dynamique, conscient de la nécessité de relancer l'esprit missionnaire. Parmi eux, j'étais un théologien sans grande importance, très jeune, invité je ne sais trop pourquoi. Ce fut pour moi une grande grâce. Il y avait aussi Fulton

Sheen, avec ses discours du soir fascinants, le P.Congar et les expert de missiologie de Louvain. Ce fut un enrichissement spirituel... Nous travaillions sur un sujet peu controversé, et je n'ai jamais vraiment compris la controverse entre l'école de Louvain et celle de Münster. Le but principal de la mission est-il l'implantation de l'Eglise ou l'annonce de l'Evangile? Or tout convergeait dans la nécessité dynamique de diffuser la Parole de Dieu et son amour de par le monde, de lui offrir ainsi une nouvelle joie. Ainsi, durant ces jours" de mars 1965, a poursuivi le Saint-Père, "est né un bon décret, presque unanimement accepté par les pères conciliaires. A mon sens, il complétait parfaitement Lumen Gentium, avec une ecclésiologie trinitaire découlant de l'idée classique du bien qui doit se manifester nécessairement, se donner et non rester clos en lui même. Le bien, la chose bonne est

essentiellement Communicatio, qui apparaît déjà dans le mystère trinitaire pour se diffuser dans l'histoire du salut et dans le besoin que nous avons d'offrir le bien reçu à autrui".

Voyage Apostolique au Liban *Le 3 juillet 2012, le service de Communication du Saint-Siège a divulgué le programme du voyage apostolique du Pape au Liban.*

A l'occasion de la signature et de la publication de l'exhortation apostolique post-synodale de l'Assemblée spéciale sur le proche et le moyen Orient, Benoît XVI effectuera un voyage apostolique au Liban du 14 au 16 septembre prochain.

L'avion papal est attendu à l'aéroport international de Beyrouth vendredi 14 septembre à 13 h 45' (heure locale), où le Pape prononcera son premier discours. Puis il gagnera la

Basilique St.Paul de Harissa, où il signera le document et prononcera un second discours, avant de gagner sa résidence de la nonciature voisine.

Le lendemain matin, il se rendra à 10 h à Baabda, au siège de la présidence de la République, où il aura des entretiens privés successifs avec le chef de l'Etat, le président du parlement et le chef du gouvernement. Après quoi Benoît XVI rencontrera les chefs des communautés musulmanes, puis le gouvernement et les corps constitués, ainsi que le monde de la culture. Il prononcera un discours. A 13 h 30', il rejoindra avec sa suite le patriarcat arménien catholique de Bzommar, pour déjeuner avec les patriarches et les évêques du Liban, les membres du Conseil synodal spécial pour le proche et moyen Orient. A 18 h il s'adressera à la jeunesse sur l'esplanade du patriarcat maronite de Bkerké.

Dimanche 16 septembre au Beirut City Center Waterfront, le Pape célébrera une grande messe, au cours de laquelle l'exhortation apostolique post-synodale sera distribuée. Après quoi il déjeunera à la nonciature de Harissa, puis se rendra au patriarcat syro-catholique de Charfet pour une rencontre oecuménique. A 18 h 30' le cortège papal regagnera l'aéroport où, après avoir pris congé, il s'envolera pour Rome à 19 h (locales). L'arrivée à Rome - Ciampino est prévue à 21 h 40' (heure de Rome).

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-lu/article/benoit-xvi-dans-le-mois-juillet-2012/> (04/02/2026)